
 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

             

                                    

         

 

 

 

 

 

 

                                              

 

 

 

                            「 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 国際ロータリー第 2770 地区 第 12 グループ 

川口北ロータリークラブ 
         例会場：川口市芝新町 9-10 

            東京信用金庫 蕨支店 

            例会日：毎週水曜日  

                     TEL:048-264-5020 FAX:048-261-9756 

                     E-mail: kawaguchi-nrc@bloom.ocn.ne.jp 

            事務所：〒333-0866 川口市芝 2-4-25 
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でもある「奉仕」を通じ

てロータリーライフを

楽しみましょう！ 
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会長      森川  昌紀 

会長エレクト  増田   徹 

副会長     菅   祐伸 

幹事      原   浩明 

クラブ広報   小林   忠 

SAA         山口 久仁幸 

会計      千葉  秀樹 

【本日のプログラム】 

第 1782 回例会 

  10月 31日（水） 

    卓話 

♣川口県税事務所  

    松島利夫所長  

 

  

   

 

             

 

【次回のプログラム】 

第 1783 回例会 

  11月 11日（日） 

♣移動例会 

「施設見学会」 

埼玉県荒川左岸南部流域 

処理場にて 

 

第 1780・81 回 例会記録 10 月 17・24（水） 

 

                

       
 

 

森川会長・卓話者金箱課長・広橋会長 

 

 

10/17 ソングリーダー 

小林  忠会員 

「われら日本のロータリアンの歌」 

 

川口北・川口むさし野ＲＣ合同夜間例会にて 

ございました。 金箱様卓話ありがとう

TEL:048-264-5020
mailto:kawaguchi-nrc@bloom.ocn.ne.jp


  

 

 

  

  

 

 

                        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

                           

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森川 昌紀会長挨拶 

金木犀の香りも深まり、 

書店では来年の手帳とカ 

レンダーが姿を現し、今 

年もあっというまで、7 

月から始まった今年度も 

早 4 か月が経とうとして 

いるなど、勝手に物思いにふけり秋真っ盛りだなと 

実感しておりますが、皆様はいかがお過ごしでし

ょうか？本日のお客様をご紹介します。 

第２７７０地区 米山記念奨学増進委員長 駒﨑

繁夫様、米山奨学生 周 雪佳さん、中国ハルピ

ン出身 聖学院大学４年生。原幹事と西田新世代

委員長と交換留学生のサラ・スサーナ・ユンニラ

さんは、今年度から青少年交換留学生受け入れ事

業を合同で行っている関係上、川口むさし野ＲＣ

さんにサラさんを紹介しに行っております。 

さて今月は米山月間です。 

米山梅吉さんは、慶応 4年 2 月 4 日（1868年 2

月 26 日）当時の江戸（現代の東京芝）の和田家

に生まれました。5歳の時に父親が他界したため、

母親の郷里である静岡県三島に移住します。沼津

中学を退学して単身上京され、働きながら勉強を

続け 19 歳で東京英和学校（青山学院の前身）に

転入し、米人講師のもとで英語を学び、翌年２０

歳に米山家に養子となり、渡米されます。8 年間

の在米中、アメリカの大学で法学を学びます。日

本に帰国後に勝海舟に学びました。明治〜昭和時

代前期の銀行家、日本で初めての信託会社となる

三井信託株式会社を創立して、初代社長に就任し

ます。1920 年に日本初のロータリークラブであ

る「東京ロータリークラブ」を設立し、初代会長

に就任。日本にロータリークラブを初めて設立し

た人物でもあります。日本のロータリーの父 米

山梅吉さんの功績を偲ぶために何か有益な事業

を、という声がロータリアンから上がりました。

「将来の日本の生きる道は平和しかない。世界に

“平和日本”を理解してもらうためには、まずア

ジア諸国の理解を得なければならない。アジアか

ら一人でも多くの留学生を迎え入れ、平和を求め

る日本人と出会い、互いに信頼関係を築くこと 

 

 

 

こそが、日本のロータリーに最もふさわしい国際奉

仕事業ではないか」。こうして東京ＲＣで始められ

た「米山基金」が、全国ロータリークラブの合同事

業として広がり、1967 年 7 月、文部省（現文部

科学省）から財団法人の許可を得るに至りました。

公益財団法人ロータリー米山記念奨学会は、勉学・

研究のために日本に私費で在留している外国人留

学生に対し、日本全国のロータリアンからの寄付金

を財源に奨学金を支給し支援する、民間の奨学財団

であります。将来アジアの母国と日本との懸け橋と

なって国際社会で活躍する優秀な留学生を奨学す

ることを目的としています。優秀とは学業に対する

熱意や優秀性はもちろんのこと、異文化理解・コミ

ュニケーション能力への意欲や能力に優れている

点が含まれます。ロータリー米山奨学生は、ロータ

リークラブを通して日本の文化、習慣などに触れ、

社会参加と社会貢献の意識を育て、将来ロータリー

の理想とする国際平和の創造と維持に貢献する人

となることが期待されております。今まさにアジア

の母国と日本との友好の懸け橋となって国際社会

で活躍する優秀な留学生が多くなればなるほど、国

際間の平和が築かれるのではないでしょうか。我々

ロータリーという民間団体の力が必要とされてい

ると実感します。米山記念奨学金への会員の皆様の

ご理解、御協力をお願いいたします。 

 

 

 

千葉 秀樹副幹事報告 

1.当クラブ例会スケジュール 

10/17 周雪佳さん（米山奨学生） 

地区米山記念奨学増進委員長駒﨑繁夫様 

10/24 川口北・川口むさし野 RC2C 

合同夜間例会。川口市教育委員会文化財課金箱課長 

10/31 川口県税事務所 松島利夫所長  

11/07 休会 

11/11 移動例会「施設見学会」埼玉県荒川左岸

南部流域処理場 

11/14 ロータリー財団資金推進委員会  

森嶋 修委員 

11/17・18(土・日) 「地区大会」リリアにて 

11/21 休会  

11/28 夜間例会 JC 理事長卓話 

       

 

 

http://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%85%B6%E5%BF%9C
http://ja.wikipedia.org/wiki/2%E6%9C%884%E6%97%A5_(%E6%97%A7%E6%9A%A6)
http://ja.wikipedia.org/wiki/1868%E5%B9%B4
http://ja.wikipedia.org/wiki/1868%E5%B9%B4
http://ja.wikipedia.org/wiki/2%E6%9C%8826%E6%97%A5
http://ja.wikipedia.org/wiki/%E9%9D%99%E5%B2%A1%E7%9C%8C
http://ja.wikipedia.org/wiki/%E9%9D%99%E5%B2%A1%E7%9C%8C
http://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%9D%B1%E4%BA%AC%E8%8B%B1%E5%92%8C%E5%AD%A6%E6%A0%A1
http://ja.wikipedia.org/wiki/%E9%9D%92%E5%B1%B1%E5%AD%A6%E9%99%A2
http://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%82%B7%E3%83%A9%E3%82%AD%E3%83%A5%E3%83%BC%E3%82%B9%E5%A4%A7%E5%AD%A6
http://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%B3%95%E5%AD%A6
http://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%8B%9D%E6%B5%B7%E8%88%9F
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出席委員会 

田中 一任委員長 

 

 

会員 出席 計算 MU % 

29 16 22 4 83.33 

 

 

委員会報告 

内山 武司クラブ研修リーダー 

クラブ研修リーダーセミナーが、10 

月 12 日（金）に行われました。その 

中でのポイントは、クラブの長期 

（10・20 年）の目標を立て活動して下さい。要す

るに、多年度に亘る継続事業についてクラブ一団と

なり活動をして行くことが、クラブを維持して行く

為の大きなテーマになるという事でした。 

 

職業奉仕委員会  内山 武司委員長 

11/11 の「施設見学会」の 1 人でも多くのご参加

よろしくお願い致します。 

 

会員研修委員会  藤原 忠雄委員長 

「入会 3 年未満・新会員の集い」 

が 12/1（土）に行われます。 

場所：ラフォーレ清水園 16 時点鐘 

出席要請者は、会長、3年未満会員、 

新入会員と紹介者です。よろしく 

お願い致します。 

 

親睦委員会   奈良 栄一郎委員長 

10/２４（水）に川口むさし野ＲＣ様との合同例会 

 

 

 

 

 

2.地区セミナー 

10/17（水）12グループ会長幹事会 

10/21（日）RLI パートⅡ 

10/26（金）インターアクト委員長会議 

10/28（日）2013-14 青少年派遣候のお知らせ及び派遣

学生スポンサークラブ説明会 

12/01（土）入会 3年未満、新会員の集い 

3.当クラブ委員会 

10/18（木）親睦委員会炉辺会議 

10/29（月）社会奉仕委員会炉辺会議 

4.例会変更 

＊川口ＲＣ 10/24（木）木下大サーカス観覧 

＊川口北東ＲＣ 10/23（火）夜間例会 

＊戸田西ＲＣ 10/18（木）戸田市文化会館にて 

5.その他            

11/08（木）「クラブ親睦ゴルフ大会・懇親会」 

 

 

 

が行われます。11/8（木）に 

親睦ゴルフ大会と懇親会があり 

ます。1 人でも多くの会員の皆 

様のご出席を賜りますようよろ 

しくお願い致します。10/18 

（木）7 時より親睦炉辺会議を行いますので、委

員の方はご出席よろしくお願い致します。 

 

ニコニコ委員会  谷口  顕委員長 

15 口 21,000 円 

累計 33,3,000 円 

駒﨑繁夫様 米山月間にあたり卓 

      話にお伺いしました 

      宜しくお願いします  

森川 昌紀 駒﨑さん周さん宜しくお願いします。 

山森 喬夫 駒﨑様よろしく。 

藤原 忠雄 今日誕生日です。この日を迎えられる 

のも皆様のお蔭です。今後共宜しく 

お願い致します。駒﨑様周様宜しく 

お願い致します。 

今村  勲 駒﨑さん周さん卓話有難うございます 

奈良 栄一郎 本日も宜しくお願い致します。 

千葉 秀樹 駒﨑さん周さん宜しくお願い致します 

菅  祐伸 何か楽しい事ないかな？ 

槙  孝夫 駒﨑様ようこそ周さん卓話宜しくお願 

      いします。 

切通 勇次 忘れていました。すみません。 

山口 久仁幸 駒﨑様周さん有難うございます。 

小林  忠 周さん卓話宜しくお願いします。 

田中 一任 本日も宜しくお願いします。 

森田 康之 駒﨑委員長米山奨学生卓話楽しみに 

      しています。 

谷口  顕 駒﨑さん周さんようこそ。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Happy  Birthday 

birthday 



 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日の卓話  

米山記念奨学推進委員長 駒﨑 繁夫様 

米山記念奨学事業は、「ロータリーの父」と言われて 

います米山梅吉氏の功績・偉業 

を称え、米山氏の没後、1952 

年東京ＲＣが奨学事業を立案し 

スタートしました。1967 年に 

は文部省の許可を得て「財団 

法人ロータリー米山記念奨学会」 

が設立され、50年以上の歴史を持ち、ＲＩに認め 

られた世界に例を見ない日本ロータリー独自の「多 

地区合同奉仕活動」となっています。 

★選出方法 指定校推薦制度で指定校から推薦して 

      もらい、地区のロータリアンが書類 

      審査・面接を行い選考します。 

❖今年度奨学生採用数全国で 795人、2770 地区 

では、33 人（全国 6 位） 

★奨学金  学部課程 10 万円、博士課程 14 万円 

★世話クラブ・カウンセラー制度 

      経済的な支援だけではなく、ロータリ 

      アンとの交流と精神的なケアが行われ 

      ており、ロータリーの理念等を理解し    

      てもらっています。また世話クラブの 

      例会等にも積極的に参加してもらいま  

      す。 

米山奨学生 周 雪佳さん（中国ハルピン） 

 

★世話クラブ：大宮北東ＲＣ 

★所属大学：聖学院大学 

★専攻：政治経済学 4年生 

 

★故郷について 

ハルビンは中国の黒龍江省の省都です。中国の東北

の北部のあり、政治、経済、文化の中心です。中国

の都会の中に面積が一番大きくて、人口数は二番目

になっています。 

 

 

私は米山奨学生になってから、ロータリアンの皆

様と交流をすることで、知識や考えを広げること 

が出来ました。そして日本の文化や考え方、日本

人の心が少しずつ分かって来ました。私はいろん

な活動に参加し、私なりに楽しんでおります。ま

た、奨学生になったことで奨学金を頂き、アルバ

イトをせず生活が出来るようになりました。勉強

にも集中でき、勉強時間も増えました。奨学生と

しての活動として、7/29・30 に富士山へ登りま

した。この経験はとても苦しく辛いものでしたが 

達成感があり、私の人生にとってとても貴重なも

のとなりました。そして私の将来の目標は、不動

産の仕事が好きなので、不動産業へ就職したいで

す。日本での留学の経験を生かし、行動力があり

ますので、現地を調査し書類だけではなく、自分

の目で見た営業をして行きたいと思っておりま

す。私は今、ロータリーの大きな家族の中で愛さ

れ、癒されています。1人での海外生活でしたが、

ロータリアンから支援を頂き頑張ってこれまし

た。皆さんに感謝しております。ありがとうござ

います。今後ともよろしくお願い致します。 

 

    ハルビンの国際氷雪祭り 

 

         極楽寺 

 



1781 回 川口北・川口むさし野 RC 合同夜間例会 10 月 24 日（水） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

川口むさし野ＲＣ 広橋 宴会長挨拶 

皆さんこんばんは。日頃より川口 

北ＲＣの会員の皆様や森川会長に 

は大変お世話になっております。 

本日は金箱様の卓話楽しみにして 

参りました。金箱様卓話宜しく 

お願い致します。 

当クラブは、11/28（水）に青少年プログラムと

して、戸塚南小学校にて 5 年生を対象の会話集会

を開催致します。是非、川口北ＲＣの会員の皆様

にもご参加して頂きまして、今の子供たちの話を

聞き、アドバイスを頂けたらと思います。どうぞ

よろしくお願い致します。 

川口北ＲＣ 森川 昌紀会長挨拶 

リリア周辺の公園の木々の葉の 

色も一枚一枚と色づきを変えて 

きて秋本番の素晴らしい日に、 

川口北 RC と川口むさし野 RC 

の合同例会にお集まり頂き誠に 

ありがとうございます。本日の 

お客様をご紹介致します。本日の卓話をお願いして

おります。川口市教育委員会 文化財課 金箱文夫様

川口フィンランド協会会長の米竹明様 最後まで楽

しんで下さい。さて、今年度は合同での例会や事業

を行って下さいとガバナーから言われておりまし

た。そこで今年度が始まる前に川口むさし野ＲＣ廣

橋会長と何か合同で出来るプログラムは無いだろう

か？と考えておりました。私たち川口北ＲＣは青少

年交換留学生の送り出しと受け入れのプログラムを

実施しています。振り返って見れば３年前より留学

生の受け入れホストファミリーとして廣橋会長宅と

佐々木パスト会長宅に受入をお願いしていました。

この素晴らしいプログラムを合同で実施したら良い

のではないかと言うことで一致いたしました。そし

て今年度はフィンランドからサラ・スサーナ・ユン

ニラさんがやって来ました。今現在、佐々木パスト

会長宅にホームステイされております。佐々木パス

ト会長には深く感謝申し上げます。どの交換留学生

にも感じることですが、最初は日本語が解らなかっ

たサラさんが日に日に日本語を覚えてコミュニケー

ションをとり成長していく姿に感動を覚えます。こ

の素晴らしい青少年交換留学生プログラムは１人で

も多くの会員の皆様に参加していただき、国際奉仕

と国際交流を楽しんで頂きたいと思います。川口む

さし野ＲＣさんとは今年度から青少年交換留学生受

け入れ事業を合同で行っている関係上、このように

合同例会を開催していこうと廣橋会長と考えており

ます。親子３代合同例会は今まで通り実施しますが、

２クラブで通常の例会も合同で開催することにより

良いプログラムが実施出来るのではないかと考えて

おります。この合同例会により両クラブの友情を一

層深めていければと思います。どうぞ宜しくお願い

します。 

 

 

 

本日の卓話 川口市教育委員会文化財課 

        金箱 文夫課長 様 

「日光御成道と将軍社参」 

1. 日光御成道の行程 

日光御成道【本郷追分―幸手追分】 

行程：12 里 30 町 47.5 ㎞ 

宿場：5 宿 1 都 1 県 

日光社参道中【中山道・日光御成道 

     ・日光道中経由】 

行程：36 里 3 町 2間 147.7 ㎞ 

宿場：21 宿 1 都 3 県 

2. 日光道中（日光街道）と日光御成道 

日光道中（街道）について 

♦江戸時代に徳川幕府の政策として整備された五街

道のひとつで寛永 13年（1636）に開通しました。

日光山に至る主要道路として、東海道の次に整備さ

れています。 

♦宇都宮城下では、城主・本多正純により城の整備

と町割りが行われました。 

♦日光街道の沿道には、松平正綱により 20 年に亘

り杉の木が植樹を続けられ、日光杉並木として現在

まで残っています。 

日光御成道について 

 

 

ソングリーダー 千葉 秀樹会員 

「奉仕の理想」 

「4 つのテスト」 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

♦日光道中（街道）の脇街道であります。 

♦日光御成道の岩槻までの区間を「岩槻街道」です。 

3.将軍家の日光社参について 

♦往路を「社参」復路を「還御」と呼び区別しました。 

徳川家康の命日である 4月 17 日（旧暦）に東照宮

に参拝が実施されました。 

♦道の文化史としての日光御成道 

「宗教・巡礼の道」「政治・軍事の道」「観光行事」 

 「商い・商売の道」 

♦社参行列の規模 

 10 代将軍家冶の社参の際は、先頭が日光にある

時、最後尾はまだ江戸にあったと伝えられています。 

♦将軍社参と日光参詣 

 将軍社参と相前後して御三家や御三卿による日光 

山登山参詣が行われた。また代参は毎年行われ、

現在も徳川宗家により継承されています。 

◆日光社参の行程 

4/13 午前 7 時 江戸城を出発→岩槻城に宿泊 

4/14 →古河城に宿泊 4/15 →宇都宮城に宿

泊→4/16 日光東照宮本坊に到着 

 ＊詳しくは、頂いた資料をご覧下さい。 

 

懇 親 会  川口銀座アスターにて 

 

千葉会員司会お疲れ様でした。  

広橋会長と森川会長 2 ショット！ 

 

閉めの挨拶は須田会員 

 

 

 

  
 

 

ニコニコ報告 

森川 昌紀 金箱様本日は宜しくお願いします。 高松 正雄 本日は宜しくお願いします。 

今村  勲 金箱様本日は宜しくお願いします。 延島 三男 金箱先生卓話楽しみです。 

菅  祐伸 ここ遠い時間が早いぞ。      山口 久仁幸 金箱様今日は有難うございます。 

須田  清 巨人軍日本一へ！         7 口 13,000 円 累計 346,000 円 

 

奈良親睦委員長お疲れ様でした。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


